



Liebe Aktionärinnen und Aktionäre

Wir freuen uns, Sie in gewohnter Weise über den Geschäftsverlauf der Bank SLM AG im ersten Halbjahr 2018 und über Aktuelles rund um Ihre Bank zu informieren.

Generalversammlung 2018

An der 148. Generalversammlung vom 28. April 2018 in der Tennishalle in Münsingen nahm eine neue Rekordzahl von 935 Aktionärinnen und Aktionären teil. Sie durften vom guten Geschäftsgang des vergangenen Jahres Kenntnis nehmen und stimmten sämtlichen Anträgen des Verwaltungsrates zu, so auch der Ausschüttung einer unveränderten Dividende von CHF 28.– pro Aktie.

An der Generalversammlung lief die dreijährige Amtszeit von Daniel Annaheim, Bern, ab. Aus beruflichen Gründen verzichtete er auf eine Wiederwahl und schied nach neun Jahren – davon von 2013 bis 2016 als Präsident – aus dem Verwaltungsrat aus. Als Nachfolger wählte die Versammlung Thomas Studer, lic. rer. pol., Muri bei Bern, für eine Amtszeit von drei Jahren in den Verwaltungsrat.

Erweiterung der Geschäftsleitung per 1. Januar 2019

Beat Hiltbrunner wird Ende Januar 2019 nach mehr als 44 Jahren bei der Bank SLM AG – davon 25 Jahre in der Geschäftsleitung und über 18 Jahre als Bankleiter – in den Ruhestand treten. Sein Nachfolger ist bereits seit letztem Sommer bekannt: Daniel Sterchi, Münsingen, seit über 20 Jahren bei der SLM und seit 1. April 2015 Mitglied der Geschäftsleitung, übernimmt per 1. Januar 2019 die Bankleitung. Dabei

kann er weiterhin auf die wertvolle Unterstützung von Bruno Tanner als sein Stellvertreter und Leiter Anlagekunden zählen. Auf diesen Zeitpunkt wird die Geschäftsleitung mit Marc Bürki als Leiter Privat- und Firmenkunden und Fabio Semadeni als Leiter Finanzen und Services verstärkt (siehe Kasten «neue Gesichter in der Geschäftsleitung»).

Bilanzsumme steigt erstmals auf über 1.5 Milliarden Franken

Die Bilanzsumme hat sich im ersten Semester um CHF 10.6 Mio. erhöht und liegt per 30. Juni 2018 bei CHF 1'506.6 Mio. (+0.7%). Hauptverantwortlich für die positive Bilanzentwicklung im ersten Halbjahr ist der Nettozuwachs bei den Kundenausleihungen von CHF 20.9 Mio. auf CHF 1'269.1 Mio. (+1.7%).

Eigenmittel und Liquidität

Die ausgewiesenen Eigenmittel können im ersten Halbjahr 2018 auf CHF 113.1 Mio. (CHF 111.7 Mio. per Ende 2017) erhöht werden. Die anrechenbaren Eigenmittel erhöhen sich von CHF 139.4 Mio. per Ende 2017 auf CHF 140.8 Mio. (+1.0%). Die Leverage Ratio (ungewichtete Eigenmittelquote) liegt per Mitte Jahr bei 7.4%. Dieser Wert liegt weit über der geltenden Mindestanforderung von 3.0%. Die regulatorische Kennzahl LCR (Liquidity Coverage Ratio) wird während dem ganzen Semester eingehalten. Per 30. Juni 2018 beträgt die LCR-Quote 114.3% (regulatorisches Erfordernis 90.0%). Zur Sicherung der Liquidität hält die Bank qualitativ hochstehende liquide Mittel im Umfang von CHF 152.1 Mio.

NEUE GESICHTER IN DER GESCHÄFTSLEITUNG AB 1. JANUAR 2019



Marc Bürki
1975
Münsingen
Betriebsökonom FH,
Executive Master
of Business
Administration
2005
Familie, Tennis, Golf,
Gemeindeparlament

Name
Jahrgang
Wohnort
Ausbildungen
Eintritt SLM
**Hobbys /
Interessen**

Fabio Semadeni
1983
Münsingen (ab 1.12.2018)
Betriebsökonom FH,
Master of Science
in Banking
and Finance
2008
Musik, Rennvelo,
Pfadi, Reisen, YB



Intakte Refinanzierung

Wichtigste Refinanzierungsquelle bleiben die stabilen Kundengelder von CHF 1'081.7 Mio. (-0.05%) sowie die Pfandbriefdarlehen, die wir im ersten Halbjahr um CHF 5.0 Mio. auf CHF 247.1 Mio. erhöht haben (+2.1%). Die Kundenausleihungen sind zu 85.23% mit Kundengeldern gedeckt.

Konstante Kundenvermögen

Trotz der Baisse an den Aktienmärkten – der Swiss Market Index SMI hat im ersten Semester 9.2% verloren – können die von der SLM betreuten Kundenvermögen per 30. Juni 2018 mit CHF 1'403.5 Mio. leicht über dem Stand von Anfang Jahr gehalten werden (+0.28%).

Erfolgsrechnung – gut auf Kurs

Trotz anhaltendem Tiefzinsumfeld kann unsere Haupteinnahmequelle, der Bruttoerfolg aus dem Zinsengeschäft, dank Volumensteigerung auf dem Vorjahreswert von CHF 8.9 Mio. gehalten werden. Aufgrund des höheren Wertberichtigungsbedarf fällt der Nettoerfolg aus dem Zinsengeschäft mit CHF 8.7 Mio. um CHF 0.5 Mio. geringer aus als im Vorjahr. Auch die übrigen Erträge sind mit insgesamt CHF 2.3 Mio. um CHF 0.2 Mio. tiefer ausgefallen. Dem Gesamtertrag von CHF 11.0 Mio. (-5.9%) steht ein Geschäftsaufwand von CHF 5.9 Mio. (-5.2%) gegenüber. Daraus resultiert für das erste Semester 2018 ein Bruttogewinn von CHF 5.2 Mio. (-6.7%). Nach Verbuchung von CHF 1.6 Mio. (Vorjahr CHF 1.2 Mio.) für die notwendigen bzw. steuerlich zulässigen Abschreibungen auf dem Anlagevermögen wird ein Geschäftserfolg von CHF 3.6 Mio. (Vorjahr CHF 4.4 Mio.) ausgewiesen. Nach erfolgter Reservenbildung und Belastung des Steueraufwandes wird ein praktisch unveränderter Halbjahresgewinn von CHF 1.92 Mio. (Vorjahr CHF 1.95 Mio.) erzielt.

Zusammenfassend kann der Semesterabschluss als nachhaltig und erfreulich bezeichnet werden. Die unverändert hohe Wirtschaftlichkeit wird durch ein Aufwand-/Ertrags-Verhältnis (Cost/Income-Ratio) von 52.30% (Vorjahr 54.12%) bestätigt.

Für das gesamte Geschäftsjahr 2018 erwarten wir ein Ergebnis auf Vorjahreshöhe.

Kassenobligationen – ein sicherer Wert

Wer jetzt mit unserer Zinssatzaktion sät, wird später ernten. Wenn Sie bis zum 30. September 2018 in verschiedene Kassenobligationen unterschiedlicher Laufzeiten investieren, vergüten wir Ihnen für zwei Laufzeiten (3+6 Jahre und 4+8 Jahre) den jeweils höheren Zinssatz. Beachten Sie das beiliegende Angebot.

Jetzt profitieren:
Zinssatzaktion vom
1. – 30. September 2018

Umbau Geschäftsstelle Konolfingen

Anfang Juli 2018 konnte planmässig mit dem Um- und Ausbau der Geschäftsstelle Konolfingen begonnen werden. Wir rechnen mit einer Bauzeit von rund 11 Monaten. Die Bank bleibt während der gesamten Dauer des Umbaus geöffnet. Vorübergehend bedienen wir unsere Kundschaft in einem Provisorium auf dem Parkplatz hinter dem Bankgebäude. Michael Jufer und sein Team freuen sich, Sie im Juni 2019 in den neu gestalteten und auf die heutigen Kundenbedürfnisse ausgerichteten Räumlichkeiten begrüßen zu dürfen.

Generalversammlung 2019

Die nächste Generalversammlung findet am Samstag, 27. April 2019, in der Tennishalle Münsingen statt. Reservieren Sie dieses Datum bereits heute in Ihrer Agenda. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Freundliche Grüsse

Bank SLM AG



Christian Rychen
Präsident des Verwaltungsrates



Beat Hiltbrunner
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Semesterabschluss per 30. Juni 2018

Bilanz

In tausend Franken	30.06.2018	31.12.2017
Bilanzsumme	1'506'598	1'495'959
Kundenausleihungen	1'269'123	1'248'239
<i>davon Hypothekarforderungen</i>	<i>1'206'869</i>	<i>1'187'156</i>
Kundengelder	1'081'668	1'082'178
Anleihen und Pfandbriefdarlehen	247'100	242'100
Anrechenbare Eigenmittel	140'788	139'393

Erfolgsrechnung

In tausend Franken	1. Semester 2018	1. Semester 2017
Netto-Erfolg Zinsgeschäft	8'748	9'228
Erfolg Kommissions- und Dienstleistungsgeschäft	1'475	1'443
Erfolg aus dem Handelsgeschäft und der Fair-Value-Option	328	366
Übriger ordentlicher Erfolg	514	728
Gesamtertrag	11'065	11'765
Personalaufwand	-3'382	-3'333
Sachaufwand	-2'477	-2'850
Geschäftsaufwand	-5'859	-6'183
Bruttogewinn	5'206	5'582
Abschreibungen auf dem Anlagevermögen	-1'636	-1'207
Veränderungen von Rückstellungen und Verlusten	-2	-6
Geschäftserfolg	3'568	4'369
Halbjahresgewinn	1'916	1'954

Aktueller Kurs SLM-Namenaktie

In Franken	16.08.2018
Ankauf	1'485
Verkauf	1'510

Die vorliegenden Finanzzahlen in dieser Publikation wurden nicht durch die Revisionsstelle geprüft.